

*Le Kenya voit des opportunités  
prometteuses pour développer ses  
liens avec Cuba*

---

Image not found or type unknown

La Havane, 2 oct (RHC) Le Kenya et Cuba ont des opportunités prometteuses pour élargir et diversifier leurs relations dans plusieurs secteurs mutuellement bénéfiques, a déclaré la nouvelle ambassadrice

kenyane sur l'île, Everlyne Mwenda Karisa.

Parmi les domaines dans lesquels « nos pays peuvent coopérer et améliorer leurs relations » figurent la santé, l'éducation, le sport, l'agriculture, la culture, le commerce, le tourisme et la recherche scientifique, a déclaré la chef de la mission cubaine à Prensa Latina.

Le Kenya, pays d'Afrique de l'Est comptant 54 millions d'habitants, et Cuba ont établi des relations diplomatiques en décembre 1995 et ont signé en février 2002 un premier accord de collaboration favorisant les échanges professionnels.

Cuba est réputée pour la qualité de ses soins de santé et de ses programmes de formation médicale. Le Kenya peut donc bénéficier de cette expérience et concevoir des initiatives de coopération dans ce domaine essentiel, a déclaré Evelyn Mwenda.

« La création de programmes de bourses et d'autres initiatives peuvent faciliter les échanges de professionnels et d'étudiants, en particulier dans les domaines de la médecine, de la biotechnologie et de la technologie », a proposé l'ambassadeur, qui est enthousiaste à l'idée de renforcer les liens bilatéraux.

La chef de mission, qui a récemment pris ses fonctions, représente également Nairobi auprès des pays de la Communauté des Caraïbes et de certains pays du Système d'intégration centraméricain.

En 2001, Nairobi et La Havane ont signé un accord de collaboration qui a permis à des dizaines de jeunes Kényans d'étudier dans des universités de l'île, notamment en médecine, et à des médecins cubains de se rendre dans ce pays africain pour y travailler.

La collaboration est également possible dans le domaine de l'agriculture, a-t-elle déclaré, en partageant des techniques agricoles durables qui contribuent à garantir la sécurité alimentaire, tandis que « nous pouvons promouvoir la diplomatie culturelle par le biais de la nourriture, de l'art, de la musique et de la danse », a-t-elle ajouté.

Un autre domaine dans lequel les deux pays pourraient coopérer est le tourisme, « avec des initiatives conjointes qui attirent les visiteurs et mettent en valeur les beautés naturelles du Kenya et les attractions culturelles et historiques de Cuba, et qui permettent d'échanger des expériences sur les meilleures pratiques en matière de marketing touristique », a déclaré Evelyn Mwenda.

Selon elle, de nouveaux accords commerciaux peuvent être envisagés pour l'échange de produits et de services. Le Kenya peut exporter du thé, du café et d'autres produits vers Cuba, tandis qu'il peut acheter des produits biotechnologiques, pharmacologiques et autres à l'île.

Elle a même proposé l'idée que Nairobi, la capitale kenyane, étant stratégiquement située et servant d'importante liaison ferroviaire, aérienne et portuaire sur le continent africain, elle pourrait accueillir un centre de distribution de vaccins cubains et d'autres médicaments innovants issus de son industrie biotechnologique.

Les Kényans - a-t-elle poursuivi - sont de très bons athlètes, en particulier dans les épreuves de demi-fond et de fond, tandis que les Cubains excellent dans d'autres sports tels que la boxe, la lutte et le baseball, « c'est pourquoi il y a de solides raisons de développer la coopération sportive », a estimé l'ambassadrice.

Sur le plan politique, Evelyn Mwenda a suggéré de renforcer les liens par le biais d'engagements diplomatiques solides afin d'améliorer la collaboration sur les questions mondiales, notamment le développement durable, les droits de l'homme et la sécurité internationale.

Afin de développer et d'améliorer les relations, l'ambassadrice a estimé qu'il fallait multiplier les visites de haut niveau et le dialogue diplomatique pour favoriser la compréhension mutuelle et explorer les

domaines de collaboration.

La chef de mission a assuré que le Kenya soutiendrait toujours Cuba dans sa lutte inlassable pour la juste levée du blocus économique, commercial et financier que le gouvernement nord-américain lui impose depuis plus de 60 ans.(Source:PL)

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/noticias/nacionales/366575-le-kenya-voit-des-opportunites-prometteuses-pour-developper-ses-liens-avec-cuba>



**Radio Habana Cuba**